



Liberté • Égalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

**HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE  
EN POLYNESIE FRANÇAISE**

**Vœux de M. Lionel BEFFRE, Haut-Commissaire de la République,  
à la Polynésie française**

Chères polynésiennes, chers polynésiens,

Je suis très heureux de pouvoir, une nouvelle fois, vous adresser mes meilleurs vœux de santé, de succès et de bonheur, à l'aube de l'année 2016.

Cette année, la France a vécu l'horreur, à deux reprises. La République a été durement frappée par des terroristes. Je sais que notre Nation arrivera à les vaincre, sans perdre son âme.

Je tiens à remercier tous les polynésiens pour la compassion qu'ils ont exprimée, avec beaucoup de cœur, spontanément, envers leurs compatriotes victimes de la barbarie.

Afin de prévenir tout événement de ce type en Polynésie française, j'ai pris des mesures pour que la sécurité dans les ports et dans les aéroports soit renforcée.

Maintenant, c'est au tour de la République d'exprimer aux polynésiens un message de solidarité et de fraternité. Certains d'entre vous ont récemment été touchés par de fortes pluies. Elles ont causé d'énormes dégâts.

Mes pensées vont à celles et à ceux qui se trouvent dans la précarité, privés de leur foyer à cause de ces intempéries.

L'Etat s'est engagé, immédiatement, le jour même, en participant à la coordination des secours. L'armée est intervenue pour porter assistance, sur le terrain, aux sinistrés. La ministre des Outre-mer a décidé d'activer le fonds de secours en extrême urgence pour venir en aide aux victimes de cette catastrophe.

Mais nous ne devons pas nous arrêter à ces tristes nouvelles pour 2015, car cette année a aussi été couronnée de plusieurs succès.

Dans le domaine économique, les bonnes relations qu'entretiennent le Pays et l'Etat ont permis de mettre en place plusieurs outils financiers :

- **Deux contrats de projet** ont été signés en mars dernier. Ils représentent 50 milliards de francs sur la période 2015-2020.
- Et **le retour de l'Etat au financement du régime de solidarité** de la Polynésie française s'est concrétisé par le versement de 1,4 milliards de francs dès cette année.

Dans le domaine de la sécurité routière, nous pouvons, tous, nous réjouir d'une nette amélioration dans la dernière décennie. Le nombre de tués sur les routes a été plus que divisé par deux depuis dix ans.

Et enfin, 2015 a été marquée par un très grand succès international, celui de la COP21. Chacun a pu noter le rôle important du Président Edouard FRITCH qui, en rassemblant les pays du Pacifique, a réussi à porter un message clair, qui a été entendu par la communauté internationale. D'ailleurs, l'accord fixe maintenant l'objectif de limiter le réchauffement climatique nettement au-dessous des 2°C, et engage même à poursuivre les actions pour limiter l'élévation des températures à 1,5°C.

Cette évolution positive, nous allons la prolonger en 2016. Et nous allons aussi récolter les fruits de tout ce que nous avons semé ces dernières années.

Nos efforts, en 2016, nous allons les concentrer sur deux grands chantiers :

1. Celui de la sécurité, d'abord. Ce que nous avons réussi dans le domaine de la sécurité routière, nous le réussissons pour la délinquance. Nous allons nous engager, avec tous les acteurs, pour mettre en place un plan de prévention de la délinquance dès les prochains jours.
2. Le deuxième chantier, c'est celui du redressement de l'économie. Nous allons poursuivre la mise en place des outils financiers, en nous concentrant sur le logement social, un secteur créateur d'emplois.

Comptez sur moi pour agir, en Polynésie française et auprès des autorités de la métropole, au service du développement du Pays pour que les polynésiens vivent mieux.

A l'aube de cette nouvelle année, je renouvelle, à toutes et à tous, mes vœux les plus chaleureux de santé et de bonheur au sein de vos familles et avec tous vos proches.

Bonne année et *la ora na ite matahiti api*